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Здесь начинается Родина…

Песня жестами
23 сентября – Междуна-
родный день жестовых 
языков.

Памятная дата провозгла-
шена Генеральной Ассамблеей 
ООН в декабре 2017 года. Ини-

циатором выступила Всемирная федерация 
глухих.

По информации этой организации, в мире 
существует около 300 жестовых языков, включая 
один международный. Мировое сообщество 
признает их полноправными.

В Алтайском региональном отделении Все-
российского общества глухих на учете более 
860 инвалидов по слуху.

Ранее в крае традиционно к этому дню про-
водили фестиваль жестового языка «Алтай – 
любимый край!». Его участники соревновались 
в номинациях: жестовая песня (соло, дуэт и 
ансамбль), художественное слово (басня, сти-
хотворение) и рассказ.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Министр отправлен в отставку

21 сентября глава региона подписал распоряжение о 
досрочном прекращении полномочий и освобождении 
от занимаемой должности по собственному желанию 
министра природных ресурсов и экологии Владимира 
Попрядухина.

С 22 сентября временно исполняет обязанности министра 
заместитель начальника управления природных ресурсов 
и нормирования Лариса Беребердина.

Татьяна ПЕРВОВА

Прививка для медика
Вакцинацию от коронавируса начинают в Алтай-

ском крае.
Наш регион на прошлой неделе получил первые 42 дозы.
Сейчас отбирают добровольцев-медиков, которым первым 

на этой неделе поставят прививки от COVID-19.
«Получили такое небольшое количество вакцины из-за 

особенностей транспортировки и хранения. Будем отраба-
тывать логистические цепочки и процесс вакцинации», – 
пояснил министр здравоохранения региона Дмитрий Попов.

«В регион в течение трех недель придет еще 2000 доз для 
работников здравоохранения и образования», – подчеркнул 
министр.

Зерновые рекорды
Впервые за многие годы в полученном урожае с по-

лей Алтайского края выявлена пшеница 1-го класса 
с высочайшей клейковиной, стекловидностью более 
60% и натурным весом 812 г/л.

Такие результаты мониторинга зерна обнародовал Алтай-
ский филиал федерального Центра оценки качества зерна.

Всего исследовано 775 тысяч тонн пшеницы. Качественные 
характеристики зерна как продовольственного подтверж-
дены на 92%. Это абсолютный многолетний рекорд. В пре-
дыдущем сельскохозяйственном году алтайская пшеница 
на середину сентября соответствовала продовольственным 
параметрам на 81%.

По словам специалистов, выявлены рекордные за по-
следние 10 лет объемы пшеницы 3-го класса – 58%.

При этом сильный 3-й класс показала большая часть 
обследованного урожая пшеницы Бийско-Чумышской, 
Приалейской и Западно-Кулундинской зон. Степень на-
лива и созревания зерна из некоторых районов достигает 
невероятных значений для пшеницы, рассказали специ-
алисты центра.

Так, массовая доля белка колеблется от 12,8 до 16,5%. 
В 2019-м верхний предел белка достигал 14,5%. Стекловид-
ность алтайской пшеницы доходит до 45–55%, что идеально 
для производства макаронных изделий.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Помогли деньгами
Более 250 млн руб. перечислили животноводческим 

хозяйствам, пострадавшим от засухи, на покупку кормов.
Об этом сообщил министр сельского хозяйства Александр 

Чеботаев на совещании в правительстве региона.
«Всего по поручению губернатора Виктора Томенко вы-

делено 300 млн руб. господдержки. Из этой суммы 252 млн 
хозяйствам уже направлено. Сельхозтоваропроизводители 
начали закуп кормов», – цитирует пресс-служба губернатора 
слова Александра Чеботаева.

В среднем минимальная обеспеченность хозяйств корма-
ми составляет сейчас 91%. При этом кормозаготовительная 
кампания продолжается. Получено по 22 ц кормовых единиц 
на условную голову скота.

Напомним, с 10 июля был введен режим ЧС на территории 
30 муниципалитетов. По предварительным данным, из-за 
неблагоприятных агроклиматических условий понесли 
потери 240 хозяйств. Посевы погибли на площади 159 тыс. 
га. Материальный ущерб оценен на 687 млн руб.

Светлана РУСИНА
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Из них более 33 тысяч – дети. Все вакци-

ны содержат вирусы гриппа, циркуляция 
которых ожидается в предстоящем сезоне 
в России.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер южный, 12-17 м/с, 
местами порывы до 22 м/с. Днем 

на большей части территории крат-
ковременные дожди.

-1о +4о

ночь

+7о +12о
день

+11о +16о +11о +13о

+8о +13о

день +1о +6о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-западный, 8-13 м/с, 
местами порывы до 20 м/с. 
Умеренные (местами сильные) 
осадки в виде дождя, в северных и 
предгорных районах со снегом.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный,  14-19 м/с, 
местами порывы до 24 м/с. 
На большей части территории 
умеренные, местами сильные 
дожди.

24 сентября

25 сентября

8-800-2000-112
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Болеть стали дольше и чаще

Школьный музей в Налобихе признан одним из луч-
ших в стране.

Он стал победителем Всерос-
сийского конкурса «Лучший 
школьный музей памяти Ве-
ликой Отечественной войны», 
проводимого под эгидой «Еди-
ной России».

В год 75-летия Победы партия 
решила отметить работу педа-
гогов и ребят, которые ведут 
патриотические проекты. На 
конкурс поступило более трех 
тысяч заявок, среди них был и 
«Музей солдата Великой войны» 
Налобихинской средней школы 
имени Алексея Скурлатова.

«Музей Алеши» – его второе, 
неофициальное название. Он 
действительно по-особому те-
плый и душевный, каким был 
и сам знаменитый фронтовик. 
Местные дети весьма активно 
вовлечены в процесс патриоти-
ческого воспитания. Они про-

водят экскурсии, участвуют в 
поисковой работе.

– Наш музей – своеобразное 
небольшое государство, – рас-
сказывает его руководитель 
Елена Масляева. – Законода-
тельный орган – это совет 
музея. В него входят восемь 
самых активных ребят, они и 
есть мозговой центр, который 
организует всю работу. Испол-
нительный орган – непосред-
ственно музейщики, кадеты. 
Эти школьники проводят экс-
курсии, у каждого есть свой 
любимый стенд.

А еще активисты музея по-
стоянно участвуют в поисковых 
экспедициях в Карелии, уста-
навливают судьбу односель-
чан-фронтовиков.

– Они все – неравнодушные 
ребята. Именно по такому кри-

терию я их и выбираю… – до-
бавляет Елена Масляева.

Возможно, как раз неравно-
душный подход в итоге привел 
к победе во всероссийском кон-
курсе. Музей получил диплом 
II степени и сертификат на 
300 тысяч рублей. Его вручил 
секретарь регионального отде-
ления «Единой России», пред-
седатель Законодательного Со-
брания Александр Романенко.

– Сегодня по всей стране 
восстанавливаются залы бо-
евой славы. Время просто это 
диктует, – сказал он. – Также у 
партии есть замечательный про-
ект «Историческая память». Мы 
стараемся делать все для того, 
чтобы память о Великой Оте-
чественной войне сохранить. 
Я особенно благодарен ребятам 
и руководству тех школ, которые 
работают над созданием и рас-
ширением экспозиций музеев.

(Окончание на 3 стр.)

Дочь знаменитого Алёши Нелли Алексеевна. Школьники проводят экскурсии и участвуют в поисковой работе.

Александр Романенко вручает сертификат руководителю музея Елене Масляевой.

Первая половина сентября ознаменовалась 
массовым всплеском вирусных и простудных 
заболеваний. Фиксируется и рост новых случаев 
COVID-19. Специалисты объясняют это началом 
очной учебы, увеличением количества тести-
рований и массовым выходом сотрудников на 
работу после сезона отпусков.

Р����� ������
Только за неделю зареги-

стрировано более 20 тысяч 
заболевших ОРВИ. При этом 
случаев гриппа пока не за-
фиксировано.

Полностью закрыты на ка-
рантин четыре детских сада и 
столько же школ. Также при-
остановлен учебный процесс 
в четырех группах детсадов 
и 143 классах. Ученики пере-

ведены на дистанционное 
обучение.

По данным Министер-
ства образования и науки 
края, у нескольких человек 
в семи классах школ есть 
подозрения на коронавирус-
ную инфекцию. Эти классы 
временно переведены на дис-
танционное обучение.

Из-за ОРВИ сейчас не по-
сещают учебные заведения 
порядка 4,1 тысячи школь-
ников.

(Окончание на 3 стр.)

У губернатора 
нашли COVID-19

Глава региона Виктор То-
менко перешел на дистанци-
онный режим работы после 
того, как его тест на COVID-19 
оказался положительным.

С 22 сентября губернатор 
остался дома. Он на амбула-
торном лечении, сообщает 
Telegram-канал Правительства 
Алтайского края.

Работа по руководству крае-
вым правительством организо-
вана в дистанционном режиме. 
Виктор Томенко постоянно на 
связи с членами правительства и 
руководителями органов регио-
нальной власти. Мероприятия с 
его личным участием отменили 
на 10–14 дней.

Комментируя ситуацию, глава 
региона призвал жителей края 
соблюдать меры безопасности, 
беречь себя и своих близких.

В конце июня Виктор Томен-
ко уже уходил в самоизоляцию. 
Тогда COVID-19 обнаружили у 
нескольких сотрудников ад-
министрации, с которыми он 
контактировал. Но летом тест 
губернатора был отрицатель-
ным.

Алёна ИВАНОВА

  ФАКТ .
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Раньше агрохолдинг «Гуд- 
вилл» выпускал сладкие 
каши, а сейчас начал про-
изводить еще и соленые с 
мясом и грибами, а также 
гарниры и супы. Новая линия 
открылась в Бийском районе.

Место на полке
Агрохолдинг приобрел новое 

оборудование, на котором фасуют 
гречневые хлопья с добавлением 
натуральных ингредиентов, с мя-
сом курицы, индейкой, говядиной 
и грибами. Здесь же запечатывают 
супы быстрого приготовления, такие 
как харчо, рассольник, а также гар-
ниры: гречку с говядиной, чечевицу 
с паприкой, рис с овощами. Линия 
автоматизирована, ручной труд ис-
пользуется минимально. И все-таки 
новинка сразу вызвала у нас вопрос.

Китай давно приучил российско-
го потребителя к заварной лапше и 
картошке с различными добавками. 
А вот алтайская компания решила 
удивить потребителя гречневой кашей 
с мясом. Приживется ли на российском 
рынке новинка так же хорошо, как 
«Роллтон»? Пока продукт делает только 
первые шаги на рынки, заходит в ре-
гиональные сети. Чтобы не пострадать 
от сильного конкурента на торговой 
полке, уже сейчас менеджеры ведут 
переговоры с трейдерами – не ставить 
их новинку вместе с лапшой и пюре бы-
строго приготовления. Она претендует 
на то, чтобы занимать полку натураль-
ных каш быстрого приготовления, где 
кроме нее небольшой ассортимент от 
компаний «Быстров» и «Ясно солныш-
ко». Но у этих конкурентов, по словам 

специалиста агрохолдинга, мясных 
ингредиентов в кашах пока нет.

Разрабатывали новый продукт 
силами предприятия, не привлекая 
фокус-группу со стороны, как это сей-
час принято.

Вот что говорит руководитель отде-
ла маркетинга агрохолдинга Виктория 
Саблина о супах и гарнирах:

– Основной тренд рынка – быстрое 
приготовление пищи дома, эконо-
мия времени для хозяйки, готовые 
решения для ланча. Самый частый 
запрос на «Яндексе» – что приготовить 
на ужин. И в этом смысле быстрые 
гарниры и супы – это интересное ре-
шение. Достаточно просто высыпать 
смесь в кипяток, сварить за 20–40 ми-
нут – и вся семья будет накормлена.

Учли разработчики и запросы вре-
мени на все натуральное.

– Мы сразу решили, что не будем 
использовать в продукте ароматиза-

торы и усилители вкуса, – продолжает 
руководитель отдела маркетинга. – Пе-
ред нами стояла задача – произвести 
продукт, который будет востребован 
всеми членами семьи, без ограниче-
ний. По большому счету если домашние 
не наблюдали за хозяйкой, то не смогут 

отличить, сама она приготовила ужин 
или купила гарнир быстрого приготов-
ления. Я – мама, поэтому, как и все, за-
шиваюсь на работе, бывают дни, когда 
у нас покупной ланч. Но я спокойна за 
этот продукт. Большой акцент мы де-

лали на натуральности ингредиентов. 
Зерно мы выращиваем и перерабаты-
ваем на крупу сами. В агрохолдинге 
собственные лаборатории, которые 
оценивают качество продукции, пре-
жде чем запустить в фасовку. А мясо и 
другое сырье, поставляемое нашими 
партнерами, проходит тщательный 
отбор. Интересно, что перед тем, как 
отправить мясо в пачку с кашей, его 
высушивают. Соответственно, когда 
смесь заливают кипятком, мясо впиты-
вает влагу и приобретает прежний вид.

Портрет потребителя
Производство новой линии нача-

лось в начале февраля, с этим про-
дуктом компания вышла сначала на 
Международную выставку продуктов 
и напитков, чтобы познакомить с ним 
потребителей разных регионов. Затем 
новинка появилась в розничных сетях 
агрохолдинга. Сейчас компания пла-
нирует продвигать ее в региональных 
и федеральных сетях, одновременно 
развивает интернет-магазин.

Соленые каши, не требующие вар-

ки, рассчитаны, по словам Виктории 
Саблиной, как на школьников, так и 
на более взрослое население.

– Каши для перекуса удобны для сту-
дентов, и сейчас мы прорабатываем во-
прос сотрудничества со студенческими 

буфетами. В буфетах всегда есть кипя-
ток и ложки, можно просто заварить 
хлопья на перемене и перекусить. Для 
офисных сотрудников наша новинка 
тоже выход. А вот супы и гарниры – это 
для работающих хозяек. Чтобы успеть 
накормить семью, они каждый день 
тратят уйму сил и времени. А если ис-
пользовать наши смеси для ужина, 
ничего дополнительно резать и добав-
лять не нужно. Если есть мультиварка, 
то дело обстоит еще проще.

Виктория Саблина отметила, что 
предпочтения городских и деревен-
ских покупателей разделились. В селе 
больше любят варить сами, поэтому 
хозяйки быстро разбирают супы и 
гарниры. В городах больше востребо-
ваны каши для перекуса, поскольку 
их приготовление занимает мини-
мальное количество времени, а для 
всегда спешащих городских людей 
это большой плюс.

По наблюдениям специалистов 
агрохолдинга, современный потреби-
тель, даже молодежь, увлекающаяся 
фастфудом, любит изучать этикетки 
на продукции, которую приобретает 
в магазинах. 

– Раньше на сладких кашах быстрого 
приготовления мы писали состав на об-
ратной стороне упаковки мелким шриф-
том. Потребители стали жаловаться, что 
не могут разобрать, что там написано. 
Сейчас мы вынесли состав продукта на 
лицевую сторону пакетика, печатаем 
крупным шрифтом, нам ведь скрывать 
нечего. У нас все натуральное, – говорит 
Виктория Саблина.

Ну что ж, будем держать кулачки 
за алтайскую продукцию, а там по-
смотрим, кто победит.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
 (фото автора)

  ПИЩЕВАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  ИННОВАЦИИ .  ПАНОРАМА .
Экономия –  

миллиарды рублей
Минэкономразвития предложило законодательно 

перевести деловой документооборот в электронный 
вид, чтобы сэкономить деньги бизнесу.

По расчетам ведомства, экономия может составить 
миллиарды рублей. Проект закона об этом министерство 
внесло в правительство.

На данный момент закон предписывает хранение 
многих документов в бумажном виде. Некоторые бумаги 
не должны утилизироваться до 75 лет. Общие затраты 
субъектов предпринимательской деятельности на эти 
цели оцениваются в 3,5 триллиона рублей в год.

Ведомство предлагает ввести базовое регулирование 
долговременного хранения документов в электронном 
виде и дать возможность переводить электронные до-
кументы в другие форматы не лишая их юридической 
значимости.

Повышенная квота  
плюс контроль

Удвоить обязательную квоту малого и среднего 
бизнеса в закупках государства с 15 до 30 процентов. 
Такое предложение от Министерства финансов на-
правлено первому вице-премьеру Андрею Белоусову и 
в случае одобрения войдет в пакет поправок к закону 
о госзакупках. Поправки предусматривают снижение 
финансовой нагрузки на малый бизнес.

По данным Минфина, в 2019 году объем закупок у 
малого бизнеса составил 1,4 триллиона рублей – 16 про-
центов госзаказа. Предприниматели считают, что этого 
недостаточно, и они давно предлагали увеличить квоту. 
Кроме того, господдержка малого и среднего бизнеса 
должна, по их мнению, включать в себя и контроль над 
госзаказчиками.

Зарплата  
по субсидиям

Предприниматели Алтайского края, чей бизнес 
пострадал от последствий пандемии, продемонстри-
ровали высокий спрос в получении субсидий на не-
отложные нужды и выплату заработной платы за 
апрель – май.

Объем средств, полученных ими на эти цели, соста-
вил 1,2 млрд руб., что позволило обеспечить заработной 
платой порядка 50 тысяч работников. Еще одной вос-
требованной помощью стали кредиты под 2% годовых 
на возобновление деятельности (на заработную плату) с 
возможностью последующего списания и сумм креди-
тов, и процентов по ним. Особенностью данной меры 
поддержки стало то, что для малых и микропредприя-
тий при рассмотрении возможности предоставления 
кредитной поддержки учитывался не только основной 
ОКВЭД, но и дополнительный, что позволило значитель-
но расширить перечень потенциальных получателей. 
В крае выдано более 3,1 тысячи кредитов на сумму 
5,7 миллиарда рублей.

Поздравляем!
Указом Президента РФ учредитель ООО «Ренессанс 

Косметик» Виктор Косихин награжден медалью орде-
на «За заслуги перед Отечеством» II степени.

В 1992 году Виктор Косихин создал «Реноме» – первую в 
Алтайском крае фирму, которая специализировалась на 
оптово-розничной продаже парфюмерии и косметики, а 
в 1999 году открыл собственный завод по производству 
бытовой химии и косметики «Ренессанс Косметик». За 
21 год предприятие добилось немалых успехов, войдя в 
список «Топ-25 парфюмерно-косметических компаний 
Российской Федерации».

Подготовил Константин СОМОВ

Подключил дом  
к природному газу?

«Слышала, что можно получить какую-то ма-
териальную помощь, если подключился к природ-
ному газу. Расскажите, пожалуйста, подробнее.

Галина Прокопьевна, г. Барнаул».

Министерство социальной защиты Алтайского края по-
ясняет:

– Жители могут получить единовременную материальную 
помощь, которая компенсирует затраты отдельных катего-
рий граждан на подключение жилых домов к природному 
газу в 2008–2020 годах.

Может быть оказана:
1) малоимущим одиноко проживающим гражданам и семьям 

и гражданам, находящимся в трудной жизненной ситуации;
2) детям войны, которые подключили жилые дома к при-

родному газу в 2017–2020 годах.
Предоставляется гражданам, которые не менее 2 лет явля-

ются собственниками жилого помещения, в которое проведен 
газ. Кроме того, они должны фактически проживать и быть 
зарегистрированными в этом жилом помещении.

Обратиться за материальной помощью на подключение 
жилых домов к природному газу могут граждане из указан-
ных категорий, которые подключили газ с 2008 по 2020 год.

Предоставление единовременной материальной помощи 
осуществляется в размере фактически произведенных граж-
данами расходов на проведение природного газа в жилой 
дом, но не более 20 тыс. руб.

По данному вопросу можно обратиться в управление 
социальной защиты населения по месту жительства. До-
полнительную информацию можно получить по телефону 
горячей линии (8 3852) 27-36-01 или специалиста министер-
ства 8 (3852) 27-36-25.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Количество реализуе-
мых научно-исследова-
тельских разработок в 
сфере биотехнологий 
в регионе увеличилось 
с 33 в 2015-м до 116 в 
2019 году.

Об этом сообщил в ходе 
интернет-форума «Основ-
ные направления развития 
биотехнологий в Алтайском 
крае. Меры государственной 
поддержки» начальник ре-
гионального управления по 
пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промыш-
ленности и биотехнологиям 
Александр Большаков. При 
этом он отметил, что в на-
стоящее время доля России 
на рынке биотехнологической 
продукции составляет менее 
0,1%, а по ряду сегментов (био-
разлагаемые материалы, био-
топливо) практически равна 
нулю. По мнению министра, 
эта цифра свидетельствует о 
том, что наш реальный сектор 
экономики пока не в полной 
мере осознал, какие преи-
мущества дает применение 
новых технологий, и не сори-
ентировался на их развитие. 
Оборудование для организа-
ции биотехнологических про-
цессов в нашей стране только 
начинает производиться, обе-
спечение таких производств 
квалифицированными кадра-
ми также остается не до конца 
решенной проблемой.

– Тем не менее процесс по 
развитию биотехнологий в Рос-
сийской Федерации и Алтай-
ском крае набирает обороты, 
и нам сегодня крайне важно 
грамотно определить свое ме-
сто в нем на основе имеющихся 
в крае компетенций, – сказал 
Александр Большаков. – Без-

условным приоритетом здесь 
является сельское хозяйство. 
Спектр исследований охва-
тывает растениеводство – от 
селекции до удобрений и 
средств защиты; животно-
водство, включая разработку 
ветпрепаратов. Биотехнологии 
нашли активное применение в 
кормопроизводстве. Некоторые 
животноводческие хозяйства и 
предприятия перерабатываю-
щей промышленности нала-
дили переработку отходов для 
получения полезного продукта 

в виде кормовых добавок. В крае 
с каждым годом увеличиваются 
объемы заготовки консервиро-
ванных кормов с использова-
нием биозаквасок, выводятся 
новые сорта востребованных 
сельскохозяйственных культур, 
ряд предприятий выпускает 
биологические средства защи-
ты растений.

Сегодня в нашем крае име-
ется семь ведущих молокопе-
рерабатывающих предприя-
тий, которые производят более 
40 наименований обогащенной 

цельномолочной продукции 
и продукции на основе сыво-
ротки. Порядка 400 хлебопе-
карных предприятий произво-
дят около 50 функциональных 
продуктов. Предприятия био-
фармацевтического кластера 
выпускают с использованием 
биотехнологических процессов 
более 30 наименований лекар-
ственных препаратов, диагно-
стикумов и профилактической 
продукции.

Как отметил министр, в 
течение трех лет, с 2018 по 

2020 год, на грантовую под-
держку проектов в сфере био-
технологии из краевого бюд-
жета выделено 15,5 миллиона 
рублей. При этом каждый ото-
бранный проект реализуется 
на условиях софинансирования 
его индустриальным партне-
ром (его доля составляет 20%).

Отвечая на вопрос о строи-
тельстве в Барнауле современ-
ной биофабрики по выпуску 
молочных заквасок, проект 
которой был анонсирован 
несколько лет назад, Алек-

сандр Большаков сказал, что 
в марте текущего года в связи 
с пандемией работы в данном 
направлении были приоста-
новлены. У инвестора воз-
никли сложности с поиском 
земельного участка, с уже 
готовым зданием, обеспечен-
ным необходимой инженерной 
инфраструктурой. Сейчас рас-
сматривается вопрос о проек-
тировании и строительстве 
нового здания для размещения 
производственных линий. От 
данного проекта инвесторы не 
отказываются и, возможно, в 
ближайшем будущем возоб-
новят его реализацию.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

  «АП»–ИНФО .

В начале пути

Кашу мясом не испортишь

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Павловский деревообрабатывающий комбинат. Биотехнологии в действии.

«Процесс по 
развитию био-
технологий в 
Российской 
Федерации 
и Алтайском 
крае набира-
ет обороты, и 
нам сегодня 
крайне важ-
но грамотно 
определить 
свое место в 
нем на основе 
имеющихся в 
крае компетен-
ций».

Строят частники
За август объемы частного строитель-
ства в Алтайском крае снизились на 7%. Но 
в целом за текущий год этот показатель 
вырос на 13%, сообщает Алтайкрайстат.

С января по август общий оборот средств в отрасли 
составил более 41 миллиарда рублей. В этой сумме учи-
тывается строительство новых объектов, реконструкция, 
капитальный и текущий ремонт жилых и нежилых 
зданий, включая индивидуальное строительство и 
ремонт по заказам.

В августе на эти цели было потрачено свыше 7 мил-
лиардов рублей, что составило 93% от прошлогоднего 
показателя.

Влад ГЕРАСИМОВ

Общий оборот средств в частном 
жилищном строительстве по краю

Январь – август 2020 г.

Индекс физического 
объема в % к соответ-
ствующему периоду 

прошлого года

Август 2020 г.
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Упаковка новой продукции.

Виктория Саблина: «Я сама – работающая 
мама и знаю, как трудно порой успеть 
приготовить ужин, чтобы было быстро и 
полезно. В такой момент выручают наши 
гарниры и супы».
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Районы, кварталы, 
лесные массивы...

Экспозиция, посвящённая Великой Отечественной войне.

Павел Ермаков не представляет свою жизнь без леса.

Как лесовосстановитель-
ные работы помогают со-
хранить ленточный бор.

20 сентября отметили профес-
сиональный праздник работники 
леса. Это люди, которые любят лес, 
знают его как свои пять пальцев 
и умеют с ним работать. Для них 
он и кормилец, и друг. 

Ж�����  ��������
Для посторонних и несведущих 

людей ленточный бор – действи-
тельно темный лес. А для инженера 
по лесопользованию предприятия 
«Корал» Павла Ермакова – практи-
чески дом родной. Или целый на-
селенный пункт с дорогами, квар-
талами и особыми обитателями. 
Или живой организм, который 
развивается по своим законам. 
И то, и другое, и третье – верно.

Мы пробираемся по песчаным 
дорогам к посадкам, которым в 
этом году исполнилось восемь лет, 
а значит, участок пора переводить в 
покрытую лесом площадь. По пути 
Павел рассказывает, как нужно 
использовать это природное бо-
гатство, не навредив ему.

– Бесполезного в лесу ничего 
нет, – уверяет он. – Валежник, на-
пример, пойдет на дрова. Любая 
сломившаяся веточка играет свою 
роль. Это место жизнедеятельно-
сти для многих микроорганизмов. 
Кто-нибудь там живет, что-нибудь 
грызет.

Встретились несколько гриб-
ников.

– Ничего они не найдут, – ком-
ментирует Павел, – тут грибов не 
бывает.

На вопрос, знает ли грибные ме-
ста, улыбается: а то! Местным они 
известны, а он коренной житель 
Малой Шелковки. Масленок даже 
не удостаивается внимания, в по-
чете груздь, белый. В июне и июле 
засуха не дала грибам прорасти, 
так сейчас пошли.

П���� �� �������
После такого лирического от-

ступления возвращаемся к теме 
лесопользования и лесовосстанов-
ления. Этот природный ресурс хоть 
и восполняемый, но нуждается в 
помощи человека.

Главный враг леса – огонь. 
Он способен нанести огромный 
ущерб, уничтожив сотни гектаров 
насаждений. Причиной в основном 
являются сухие грозы, когда мол-
нии сверкают, а дождя нет. Таких, 
кстати, в этом году было немало, и 
вызвали они 16 пожаров. По вине 
человека случилось четыре, в ос-
новном из-за неосторожного обра-
щения с огнем.

Однако лесовосстановление тре-
буется не только после пожаров, 
но и на тех участках, где деревья 
не могут вырасти сами. А также 
после рубок.

– В этом году у нас работы по 
дополнению лесных культур были 
проведены на 134 гектарах, на тех 
участках, где ранее некоторая часть 
саженцев погибла, – рассказыва-
ет специалист. – Чистых посадок 
было 29,6 гектара на прогалинах. 
Как правило, там много травы и 
акации желтой. При расщеплении 
шишки на дереве семя падает, но 
не может достать до земли и не про-
растает. Мы расчищаем участок, 
режем борозды, готовим почву как 
нужно и сажаем. Затем в течение 
пяти лет ухаживаем за лесными 
культурами: выкашиваем траву, 
поправляем саженцы.Вот этот вы-
сотой всего 10–15 сантиметров, но 
ему уже два года. Выращивался в 
лесном питомнике. До двухмет-
ровой высоты растет примерно 
восемь лет.

С ������ �������
Каждый год «Корал» высаживает 

около полумиллиона штук дерев-
цев, привлекая к этому занятию 
ребят, в первую очередь из Раки-
товского школьного лесничества, 
с которым тесно сотрудничает. 
Специалисты предприятия уже 
заметили, что там, где сажают дети, 
приживаемость высокая.

Совместно с подростками ре-
гулярно проводят акцию «Лес 

Победы». Весной развешивают 
скворечники, устанавливают ин-
формационные баннеры, аншлаги, 
красят шлагбаумы.

Неплохо бы почаще привлекать 
и городских ребят. Деревенские 
все же живут здесь, у них есть по-
нимание, что такое лес. А город-
ские воспринимают его как место 
проведения пикников-шашлыков.

Вообще, школьное лесничество 
делает свое дело. Оно прививает 
любовь к природе. Павел Ермаков 
в свое время тоже был школьным 
лесничим. Там и понял, что ро-
жден для леса. Учиться пошел по 
целевому направлению в Бийский 
техникум лесного хозяйства. 
Знал, что гарантированно будет 
работа. По окончании пришел 
в «Корал». Парня определили в 
Шелковниковское лесничество 
лесником. Затем в Борисовском 
работал мастером, заместителем 
начальника. Теперь инженер по 
лесопользованию, а стаж в лесной 
отрасли уже 13 лет.

– Люблю лес и не представляю, 
чем я еще мог бы заниматься. Даже 
не думал об этом. Вся жизнь свя-
зана с лесом, – признается Павел.

Потомственных лесников в 
роду Ермаковых нет. Но, возмож-
но, будут. Сыну восемь лет, и отец 
частенько выводит его в лес, пока-
зывает, объясняет.

М������� ������
Добираемся до участка, кото-

рый выделяется светлой зеленью. 
Молодые сосенки стоят ровны-
ми рядами. За восемь лет одни 
достигли двухметровой высоты, 
другие доросли до полутора. Все 
как у людей: возраст один, а рост 
разный. 

Здесь их не менее 2500 штук на 
гектар, а значит, площадь считает-
ся покрытой лесом. 

– Сосны будут расти, и здесь 
будут проводиться рубки ухода. 
Впоследствии на участке будет 
сформировано продуктивное на-
саждение с древостоем, – поясняет 
инженер.

На обратном пути заглядываем 
еще на один участок. Специалист 
смотрит, как прижились прошло-
годние посадки, и остается дово-
лен.

Саженцы применяют выращен-
ные в лесных питомниках холдин-
га «Алтайлес».

– Важно, что они из одного райо-
на, – подчеркивает Павел Ерма-
ков. – Если возьмем, например, в 
Новосибирской области, то сосна 
может не прижиться, ведь у нас 
земля другая, климат иной. А мест-
ная чувствует себя лучше.

Дерево верой и правдой служит 
человеку тысячи лет. Лес поит, 
кормит, одевает, укрывает, со-
гревает. Без него не обходятся 
строительная, мебельная и мно-
гие другие отрасли. Но только с 
ответственным отношением к 
делу и лес продолжит свое вековое 
существование, и люди получат 
от него максимум пользы.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ
 (фото автора)

  КРАТКО .

Сообщение
Общество с ограниченной ответственностью «Заринская сетевая 

компания» в соответствии с Постановлением Правительства РФ  
от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стандартов раскрытия ин-
формации субъектами оптового и розничных рынков электри-
ческой энергии» раскрывает информацию о прогнозных сведе-
ниях о расходах за технологическое присоединение на 2021 год. 
В полном объеме информация опубликована на официальном 
сайте организации https://zarseti.ru.

Ветеринарная служба края, коллектив управления ветеринарии 
Алтайского края выражают глубокие соболезнования начальнику 
краевого государственного бюджетного учреждения «Управление 
ветеринарии государственной ветеринарной службы Алтайско-
го края по Тальменского району» Галине Владимировне Лапши-
ной, а также ее родным и близким в связи со смертью ее матери 

КРАСИЛЬНИКОВОЙ 
Нели Михайловны.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

1-комн. в г. Барнауле (новостройка,  
5 этаж, 36 кв. м, лоджия, под чистую от-
делку). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (73,1 кв. м, рядом зона отдыха, 
грязелечебное озеро). Тел. 8-962-797-4248.

2-комн. в г. Барнауле, ул. В. Каще-
евой, 2 (окна – пластик, утепленная 
лоджия, 43,4 кв. м, 4/9, собственница).  
Тел. 8-913-219-4906.

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань 
(центр, 62 кв. м). Тел. 8-905-989-7109.

Студию в г. Барнауле (центр). Тел. 8-923-
714-6567.

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань 
(центр, 74,2 кв. м) или меняю на 1-комн. 
в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.

3-комн. в 2-квартирном особняке в  
р. ц. Кулунда (есть баня и все хозпострой-
ки, огород 3 сотки). Тел. 8-923-726-7297.

Домик в с. Тогул (баня, дровяник с дро-
вами, огород, недорого). Тел. 8 (385-97) 
22-2-55.

Половину дома (50 кв. м, 5 соток, холод-
ная вода, печное отопление, собствен-
ность). Тел.: 8-913-273-1838, 8-905-927-
3350.

В с. Панфилово Калманского района 
(надворные постройки, баня, гараж, 
25 соток земли, вода в доме). Тел. 8-909-
506-2591.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпичн., 38 кв. м, центральные 
коммуникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-
005-0707.

На ст. Среднесибирская Тальмен-
ского района (деревянный, 40,5 кв. м,  
20 соток, газовое отопление, вода). 
Тел. 8-983-392-8520.

Дом в селе Тальменского района (ру-
бленый, крепкий, теплый, все по-
стройки, пластиковые окна, участок 
44 сотки, огород, река, не затаплива-
ет). Тел. 8-913-267-5934.

В с. Лесном Бурлинского района (над-
ворные постройки, 60 соток земли, цена 
400 000 руб., торг). Тел. 8-960-954-3952.

1/2 часть дома (4 комнаты, газ в доме, 
баня, гараж, 17 соток земли, 1 450 000 руб.,  
торг небольшой). Тел. 8-906-941-2790.

В с. Завьялово (центр, берег озера,  
74 кв. м, мебель, гараж, сарай, 24 сот-
ки, 900 тыс. руб., торг). Тел. 8-963-503-
8921 (Николай).

В п. Южном (район подстанции, в 
ГСК-25, 3,5х7 м, погреб, смотровая яма, 
свет, штукатурка, бетонный пол, не-
дорого). Тел. 8-960-958-5566.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кир-
пичн. дом, хозпостройки, прива-
тизирован, имеется место для а/м).  
Тел. 8-913-226-7190.

Пасеку в Чарышском районе (полно-
стью укомплектована оборудовани-
ем, техникой, есть деревянный дом, 
можно по частям). Тел. 8-906-967-7180.

30 пчелосемей на выбор из 50 на вы-
садку, готовы к зимовке. Тел. в с. Усть-По-
розиха Шипуновского района 29-5-29.

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., комплекта-
ция люкс, пробег 55 тыс. км, в отлич-
ном состоянии, недорого). Тел. 8-963-
509-6357.

Двигатели для УАЗ, модели 410 (по-
сле капремонта), и запчасти для УАЗ. 
Тел. 8-905-988-2351.

Токарный станок 1К62. ДИП, пресс 
гаражный, сверлильный, гильотину  
6,3 мм, 12 мм. Тел. 8-903-911-7751.

Качественный горный мед (урожай  
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Трехколесный взрослый велосипед 
(цвет серый, цена 15 000 руб.). Тел. 8-963-
575-9067.

Трансформаторную будку КТПН-160-
10/0,4 (новая, рассмотрю любые вари-
анты расчета, недорого). Тел. 8-960-
958-5566.

Кладовку-бокс в г. Барнауле, ул. Про- 
мышленная, 4 (200 тыс. руб.). Тел. 8-923- 
714-6567.

Финиковую пальму (высота 2 м 70 см). 
Тел. 8-903-949-0219.

Ищу работу по уходу за тяжелым, ле-
жачим больным (опыт работы 12 лет, 
опытная, ответственная, честная, опла-
та почасовая). Тел. 8-913-219-4906.

Отдам в добрые руки котят (окрас 
шоколадный, глаза зеленые, девоч-
ки, 1,5 месяца, к туалету приучены).  
Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки молодую ко-
шечку-мышеловку (1 год, бело-черный 
окрас, гладкошерстная, стерилизован-
ная). Тел. 8-913-028-4522.

Отдам в добрые руки крупного кота 
по кличке Беляш (светлого окраса с го-
лубыми глазами, возраст 1 год, к туале-
ту приучен, кастрирован). Тел. 8-913-
228-5696.

Отдам в добрые руки кота-мышелова 
(9 месяцев, дымчатый окрас, к туалету 
приучен, кастрирован). Тел.: 44-88-86, 
8-913-228-5696.

Ищет хозяина в частном доме соба-
ка-охранник по кличке Черныш (ме-
тис овчарки и лайки, окрас черный, 
возраст 1 год). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки котенка (4,5 ме-
сяца, бело-черный окрас, активный, 
к лотку приучен, неприхотливый).  
Тел. 8-913-028-4522.

Отдам в добрые руки молодого коти-
ка (британец, к лотку приучен, кастри-
рован). Тел. 8-913-028-4522.

Отдам в добрые руки крупного кота 
(1 год, перс, кастрирован, бело-дым-
чатый окрас, в связи с отъездом).  
Тел. 8-913-028-4522.

Светло и уютно
В инфекционном отделении Алтайского центра охраны 

материнства и детства провели ремонт. Ранее родители 
неоднократно жаловались на состояние стационара – 
обшарпанные стены, множество тараканов...

«Полы покрыты старым линолеумом, где по 10 заплаток. 
Провода страшные, порой по несколько скруток. Розетки 
вываливаются из стен, пользоваться ими небезопасно», – 
рассказала ранее одна из мам, которая попала в больницу 
с ребенком.

В Министерстве здравоохранения Алтайского края сообщили, 
что ремонт сейчас завершен. Правда, речь идет о косметических 
работах. Их выполнили всего за две недели сами сотрудники 
инфекционного отделения.

Сейчас палаты приведены в порядок. При этом новая 
медицинская мебель и постельное белье были закуплены 
еще в начале года. В 2021-м в здании намерены провести 
капремонт.

«Он был запланирован на этот год, но из-за пандемии 
коронавируса в здании организовали ковидный госпиталь. 
После его закрытия администрация центра приняла ре-
шение о косметическом ремонте помещений», – пояснили 
в Минздраве.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

СПРАВКА
ООО «Корал» арендует 84 тыс. га леса в Рубцовском, 

Угловском и Егорьевском районах Алтайского края. Еже-
годные затраты на лесовосстановительные работы 
составляют 2,6 млн руб.

Через годы,
 через расстояния
В Алтайском крае в честь профессио-

нального праздника в управлении 
лесами вручили награды специали-
стам отрасли.

Открывая мероприятие, замести-
тель председателя Правительства 
Алтайского края Александр Лукья-
нов зачитал приветствие от имени 
губернатора Виктора Томенко. Он от-
метил достижения лесной отрасли в 
текущем году, заслуги лесоводов, а 
также поздравил присутствующих 
с праздником: «В лесном комплексе 
всегда работали специалисты высо-
чайшей квалификации, искренне 
любящие свое дело. Благодарю вас за 
принципиальность и любовь к своей 
работе. Ее результаты видны только 
через годы и даже десятилетия, но 
они очень важны».

Лауреатами премии имени Василия 
Вашкевича в 2020 году стали: Михаил 
Чечушков, директор ООО «Содруже-
ство», ЛХК «Алтайлес» – за разработку 
и внедрение биотехнологий в лесное 
хозяйство и лесоперерабатывающие 
предприятия края; Анатолий Семе-
нец, ветеран отрасли – за разработку 
и внедрение технологий по профилак-
тике и тушению лесных пожаров; Вла-
димир Чуканов, директор Алтайской 
краевой общественной организации 
«Ассоциация ветеранов лесного хозяй-
ства» – за внедрение инновационных 
технологий воспроизводства лесов.

Также заслуженные награды полу-
чили экологи, лауреаты премии имени 
Виктора Верещагина: Николай Миро-
нов, государственный инспектор КГБУ 
«Алтайприрода»; Надежда Ревякина, 
доктор биологических наук, профессор, 
член Русского ботанического общества; 
Наталья Батлук, заместитель директора 
Алтайского краевого детского экологи-
ческого центра.

За особые заслуги лесоводов отме-
тили также медалями Алтайского 
края «За честь и мужество» – за про-
явленный героизм при тушении лес-
ного пожара на территории Озерского 
лесничества, медалями Алтайского 
края «За заслуги в труде», почетными 
грамотами Правительства Алтайско-
го края, благодарственными пись-
мами АКЗС, почетными грамотами 
и благодарностями Министерства 
природных ресурсов и экологии Ал-
тайского края.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ

  НАГРАЖДЕНИЯ .

  ПАМЯТЬ .

Координатор партийно-
го проекта Сергей Завали-
хин считает, что патрио-
тами становятся как раз 
ребята, которые в школь-
ные годы стремились уз-
нать немного больше, чем 
написано в учебниках по 
истории.

– С чего начинается Роди-
на? Лично я считаю, что она 
начинается со школьного 
музея. Именно он учит на-
ших детей изучать, любить 
и сохранять историю своей 
малой родины, – отметил 
Сергей Завалихин.

Кстати, куда потратить 
призовые средства, школь-
ники Налобихи решат сами. 

Они уже составили список 
необходимых вещей, узнали 
их стоимость. А музею для 
дальнейшего развития нуж-
но много: от нового стенда до 
камеры и палатки для разме-
щения во время поисковых 
экспедиций.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Здесь начинается 
Родина…

(Начало на 1 стр.)

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
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Пока эпидемиологи не го-
ворят о второй волне коро-
навируса. «Отмечается рост 
как коронавирусной, так и 
респираторных инфекций. 
За последние дни подтверж-
дено по 73 случая COVID-19, 
в то время как ранее было от 
60 до 66 ежедневно. Это свя-
зано с возобновлением рабо-
ты всех учреждений в тради-
ционном режиме. Возможно, 
рост будет и далее», – говорит 
Ольга Егорова, начальник 
отдела Управления Роспо-
требнадзора по региону.

Также она сообщила, что 
случаи коронавирусной ин-
фекции были зарегистриро-
ваны в Федеральном центре 
травматологии, ортопедии и 
эндопротезирования в Бар-
науле. Сейчас здесь ведется 
эпидемиологическое рассле-
дование и тестирование кон-
тактных лиц. Определяется 
точное число инфицирован-
ных среди сотрудников и 
пациентов. Госпитализация 
временно приостановлена.

ОРВИ ��� ���������
По словам эпидемиолога, 

теперь эти две инфекции су-
ществуют совместно. Поэтому 
представитель Роспотребнад-
зора обратилась к родителям 
с просьбой внимательно отно-
ситься к самочувствию детей.

– Во всех образовательных 
учреждениях действует вход-
ной фильтр. Выявляются слу-
чаи повышенной температу-
ры у школьников. Родители 
отправляют детей на занятия 
с симптоматикой – насморк, 
покашливания, субфебриль-
ная температура. Но на входе 
таких школьников выявляют и 
отстраняют от занятий. Вызы-
вают родителей, и заболевших 
учеников отправляют к участ-
ковым педиатрам, – отмечает 
Ольга Егорова.

В свою очередь министр 
здравоохранения Дмитрий 
Попов особо подчеркнул, что с 
ростом заболеваемости ОРВИ 
в регионе увеличили тести-
рование на коронавирус до 
160 на 100 тысяч человек.

– Сейчас число лаборатор-
но обследуемых человек пре-
вышает три тысячи человек в 
сутки, – подчеркнул министр.

В крае действует пять ковид-

ных томографических центров 
– в Бийске, Рубцовске, Барнау-
ле, Камне-на-Оби и Славгороде.

– Сейчас видим рост обра-
щений за медицинской по-
мощью, в том числе и по ско-
рым. Объемы компьютерной 
томографии увеличены с 250 
до 425 исследований в сутки. 
Это позволяет нам выявлять 
на ранних стадиях пневмонию 
или исключать ее. В КТ-цен-
трах работают врачи, которые 
определяют тяжесть течения 
заболевания и необходимость 
госпитализации, – рассказал 
Дмитрий Попов.

По его словам, наблюдает-
ся рост количества вирусных 
пневмоний. Далеко не всегда 
коронавирус подтверждается 
результатами мазков на ПЦР. 
Количество госпитализаций 
возросло, но уровень свободно-
го коечного фонда составляет 
около 20%.

– Это позволяет нам держать 
ситуацию на контроле. Поэто-
му, если есть случаи отказов в 
госпитализации, но отсутствует 
повод для этого, просьба обра-
щаться в министерство, – при-
звал руководитель региональ-
ного Минздрава.

Светлана
 ЯКОВЛЕВА

Болеть стали дольше и чаще
(Начало на 1 стр.)
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  ФОТОФАКТ .

На газоне – квартетЗашумит 
кедровый 

бор
Шесть тысяч саженцев 

кедра высадят 26 сентября 
в Чарышском районе.

Основной организатор 
экологической акции – 
сельскохозяйственный 
кооператив «Первоцвет 
Алтая». В посадке будут 
участвовать также пред-
с та ви те л и общес т вен-
ного движения «Начни с 
дома своего», сотрудни-
ки Алтайского краевого 
детского экологического 
центра и редакции газеты 
«Природа Алтая», казаки и 
журналисты. Подготовкой 
участка к посадке сажен-
цев занималась компания 
«ЗРК «Старатель». В даль-
нейшем коллектив этой 
организации будет про-
водить агротехнический 
уход за насаждениями, а 
также обеспечит защиту 
молодого леса.

«В этих местах испокон 
веков росли величествен-
ные кедры, которые могли 
обхватить пять взрослых 
людей. Я видел фотогра-
фию, на которой, как на 
постаменте, на пеньке от 
такого срубленного исполи-
на помещался трактор 30-х 
годов. Да, тракторы были 
меньше, но и деревья были 
крупнее! Только заехав в 
глубину Чарышского райо-
на, в труднодоступных ме-
стах еще можно встретить 
кедры в два-три обхвата. Но-
вым проектом мы положим 
начало восстановлению 
кедровых лесов на этой 
территории. На сегодня с 
помощью спонсорской под-
держки закуплено шесть 
тысяч саженцев», – рас-
сказал президент Центра 
экологических инноваций 
при МГУ Андрей Стеценко.

Основная часть средств 
собрана посредством эколо-
гического краудфандинга 
проекта «Подари-Дерево.
рф», который действует 
на территории России с 
2012 года.

Олег АНТОНОВ

  АНОНС .

  КРИМИНАЛ .

Защитит на полгода
Центр вирусологии и биотехнологии «Вектор» в наукограде 

Кольцово Новосибирской области завершил первую стадию 
испытаний разработанной им вакцины от коронавируса.

Об этом сообщил представитель центра Александр Рыжиков. 
По его словам, во время первой фазы испытаний проверялась без-
вредность вакцины. Исследования показали полную безопасность 
препарата. Кроме того, вакцина «Вектора» устойчиво реагирует на 
мутации вируса. Также эксперты отметили, что вакцина «Вектора» 
не дает пожизненного иммунитета – она защищает максимум на 
полгода. Ею можно прививаться неограниченное количество раз.

Воля и милосердие
Член Томского отделения Русского географического обще-

ства Иоанн Чечнев помог блогеру из Уфы Рустаму Набиеву, 
у которого нет ног, совершить восхождение на Эльбрус.

Подъем длился 13 дней, мужчина двигался при помощи двух 
ледорубов; покорение высочайшей горы Европы на руках прои-
зошло впервые. «Раньше инвалиды поднимались на Эльбрус, но 
их несли в санях, а здесь человек взял два ледоруба и на одних 
руках реально пошел на вершину», – рассказал Чечнев. Ранее 
Иоанн помог совершить несколько восхождений на вершины 
Алтая слепому томичу Дмитрию Богданову. Кроме того, в рам-
ках проекта «7 открыток мира» они поднимались и на Эльбрус.

Почти бескровно
В Красноярске в онкодиспансере опухоли головы начали 

оперировать лазером.
Лазер позволяет оперировать через рот на расстоянии до 

50 см, а это значит, что не нужно разрезать хрящи гортани. Такая 
операция позволяет сохранить гортань, голос, дает пациенту 
возможность дышать естественным образом и проходит поч-
ти бескровно. В некоторых случаях после применения такой 
операции даже не нужна лучевая терапия. Описывая преиму-
щества нового хирургического метода, врачи поясняют, что 
использование лазерной хирургии отлично подходит для лече-
ния пациентов с I–II, а иногда и третьей стадией заболевания.

Снежные барсы 
на хребте Чихачёва

Добровольческая экспедиция «По следам снежного барса» 
прошла на хребте Чихачёва в Республике Алтай.

Задача экспедиции состояла в проверке фотоловушек на снеж-
ного барса, установленных во время предыдущей экспедиции 
в мае – июне 2020 года. Эта работа проводилась в рамках про-
граммы мониторинга снежного барса в России с целью оценки 
численности животных на алтайской части хребта Чихачёва.

В экспедиции участвовали сотрудники Алтайского запо-
ведника, экологическая организация «Аргали» и добровольцы 
из Барнаула, Курска, Новосибирска, Санкт-Петербурга и Ре-
спублики Алтай. По результатам предварительного анализа 
снимков установлено пребывание в средней и южной частях 
хребта Чихачёва с алтайской стороны восьми снежных барсов.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

«Лишние» 
саженцы

Бывший директор Научно-исследова-
тельского института садоводства Сибири 
им. М.А. Лисавенко обвиняется в мошен-
ничестве.

Как рассказала «АП» помощник руководи-
теля управления Следственного комитета РФ 
по краю Елена Коновалова, мужчина четыре 
года подряд занимал различные должности 
в институте. Всегда точно знал о реальном 
количестве выращенной продукции. Когда 
стал директором, начал на этом наживаться.

Руководитель существенно занижал ко-
личество саженцев, тем самым умышленно 
укрывая их от бухгалтерского учета. «Из-
лишки» сбывал. В результате таких действий 
директора институту был причинен ущерб 
на сумму более 3 миллионов 800 тысяч ру-
блей, что является особо крупным размером. 
В ходе следствия бывший директор свою вину 
признал полностью. Уголовное дело в отноше-
нии него направлено в суд. Для обеспечения 

гражданского иска на автомобиль фигуранта 
наложен арест.

«Тепло ли тебе, 
бабушка?»

Житель Волгоградской области продал 
барнаульской пенсионерке две искусствен-
ные шубы и одну куртку под видом нату-
ральных за 45 000 рублей. Но потом его 
задержали полицейские.

В заявлении, которое 70-летняя женщина 
подала в правоохранительные органы, она 
написала, что неизвестный мужчина подо-
шел к ней на улице. Предложил купить две 
норковые шубы и куртки по очень привлека-
тельной цене. Мол, всего-то за 45 000 рублей 
женщина станет владелицей роскошных 
вещей. Пенсионерка сообщила, что с собой 
у нее нет денег, но продавец не растерялся 
и предложил подвезти до ближайшего бан-
комата, в котором она и сняла всю сумму.

Возвратившись домой, пенсионерка стала 
примерять обновки и при более детальном 
осмотре обнаружила некачественный мех, 
после чего сразу же обратилась в полицию.

Ориентировка предполагаемого мошен-
ника была сразу же передана всем наруж-
ным нарядам. Вскоре полицейские оста-
новили автомобиль, на котором аферист 
передвигался по Барнаулу. Его задержали. 
Мужчина признался, что купил шубы на 
китайском рынке и решил нажиться на 
доверчивых покупателях. Деньги – 45 ты-
сяч – у него изъяли и вернули обманутой 
пенсионерке.

Избавил 
от кошелька

В Новоалтайске полицейские раскрыли 
преступление в отношении 94-летней жи-
тельницы города.

Бабушка сообщила в полицию, что у нее 
похитили кошелек с деньгами, а поняла это, 
когда вернулась из магазина. По дороге домой 
неизвестный молодой человек предложил ей 
донести сумки до подъезда. Правоохранители 
сразу предположили, что забрать кошелек 
мог «помощник».

Полицейские опросили пострадавшую, воз-
можных свидетелей, очевидцев произошедшего. 
Кроме того, изъяли две видеозаписи, по которым 
удалось отследить, как неизвестный молодой 
человек сначала провожает бабушку до подъ-
езда, а потом спустя короткое время выходит 
из него. Оперативники установили личность 
злоумышленника. Им оказался ранее судимый 
23-летний молодой человек, который признался, 
что позарился на бабушкин кошелек.

Тамара ЛОГИНОВА

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

Плюс на минус
732 килограмма отработанных батареек собрали за неделю 

барнаульцы в рамках Всероссийской экологической акции.
Пункт сбора располагался в гипермаркете «Лента» на 

ул. Власихинской. Туда приносили отработанные батарейки, 
аккумуляторы, пауэрбанки и другую мобильную электронику. 
Собранный груз отправили на переработку в специализирован-
ные компании «Мегаполисресурс» и «НЭК». В прошлом году в 
ходе аналогичной акции барнаульцы собрали 444 килограмма 
батареек.

Аверс и реверс
Команда школьников из Барнаула стала чемпионом Рос-

сии по финансовой грамотности.
На первом Всероссийском чемпионате по финансовой гра-

мотности в финале встретились «Рокфеллеры» из барнаульской 
школы № 132 и их соперники из Кузнецка Пензенской области.

Ребята решали задачи, касающиеся личных и семейных 
финансов, сбережений, кредитования, страхования и инве-
стирования. «Им нужно было найти и оценить альтернативы, 
а затем сделать взвешенный выбор на основе полученной ин-
формации», – пояснили эксперты.

Барнаульцы увезли домой кубок и современные гаджеты, 
призеры и участники – дипломы, сертификаты и другие подарки.

Стать в строй!
Барнаул примет финал Всероссийской военно-патрио-

тической студенческой игры «Зарница».
В начале октября в столице Алтайского края поборются за 

победу более 500 участников из 45 регионов России. Финалистам 
предстоят многокилометровые марш-броски, полоса препят-
ствий, прыжки с парашютом, кибератака, соревнования по 
самбо, а также конкурс патриотической поэзии.

Мероприятие проводится при поддержке Министерства науки 
и высшего образования Российской Федерации, Российского 
союза молодежи и Правительства Алтайского края.

Олег АНТОНОВ

  КРАТКО .

Необычная выставка на днях 
открылась в Бийске. В экспо-
зиции представлены работы 
только художников из се-
мьи Коробейниковых – Юрия 
Павловича и Павла, его сына. 
К сожалению, первого не стало 
10 лет назад, но его работы 
продолжают волновать зри-
телей своей пронзительно-
стью любви к природе.

А вот второй известен горожанам и 
гостям города не только своими кар-
тинами. Он один из авторов рекон-
струкции бульвара им. В. Максимовой, 
постоянно украшает главный новогод-
ний городок ледяными скульптура-
ми и каждый раз выдумывает что-то 
новое при оформлении крещенской 
купели. Теперь же зритель может уви-
деть творения Павла Коробейникова 
на холсте.

– Семья Коробейниковых занимает 
знаковое место в культуре Бийска уже на 
протяжении полувека. В 70-м году я при-
шла работать в музей, в 2020-м ушла и все 
это время наблюдала выставки Юрия Пав-
ловича, – рассказала «Алтайской правде» 
на открытии экспозиции искусствовед, 
ветеран Бийского краеведческого музея 
им. В.В. Бианки Людмила Новикова. – 
Я очень люблю этого художника, и для 
меня «встреча» сегодня, конечно, празд-
ник. Хорошо, что сын его Павел, которому 
исполнилось недавно 60, по-прежнему 
показывает работы отца.

Если у Коробейникова-старшего 
пронзительная лирика во всем, он 
верит в красоту и ищет изобразитель-
ные средства для воспитания у людей 
эстетических чувств, то Павел – че-

ловек более рационального склада, 
и, может быть, неслучайно он нашел 
себя в… плакате.

Отметим, что в Бийске никто из 
художников так постоянно не занима-
ется плакатной графикой, а он стара-
ется напрямую общаться со зрителем, 
используя средства концептуального 
искусства.

– Чувствуется огромная работа мыс-
ли, желание людей воспитывать, про-
светительский пафос, много свежих 
интересных образов. Не все можно 
принять и понять, но то, что художник 
оригинален и своеобразен, находит 
свежие решения, это безусловно, – 
подчеркнула Людмила Новикова.

И действительно, работы Юрия 
Коробейникова понятны и просты, 
но от этого не менее красивы. Вот 
вдали видны отроги прекрасных 
гор, здесь своенравная Катунь бьет-
ся о пороги, а тут дремлет тихий 
зимний лес…

А над плакатной графикой Павла 
Коробейникова придется в некоторых 
случаях поломать голову. Что же автор 
имел в виду, какой порок высмеял, ка-
кую болевую точку задел? Смотреть пла-
каты интересно, стараться разобраться 
в них еще интереснее. Как же художник 
пришел к этому жанру, ведь его отец 
был далек от подобных экспериментов?

– Я сам, когда посмотрел выстав-
ку, почувствовал легкость и радость, 
потому что здесь большинство работ 
моего отца – настоящие произведе-
ния искусства, сделанные великим 
мастером, который очень трепетно 
относился к своей работе. Он до по-
следнего вдоха, до последнего дня 
писал и писал, – с теплотой говорил 
на открытии выставки о своем отце 
Павел Коробейников. Не преминул 
художник поделиться и взглядами 
на собственное творчество.

– Я, как живописец-эксперимента-
тор, применяю тут новые техники. 

В плакатах пытаюсь выказать свое 
отношение к каким-то моментам 
современной жизни, с которыми не 
согласен и никогда не соглашусь.

Оказывается, в художественном учи-
лище, где учился Павел Коробейников, 
по его словам, плакат был в большом 
почете. Это увлечение привело худож-
ника в серьезную группу плакатистов 
в Москве, где он несколько раз работал 
в очень серьезных коллективах.

– Там мне показали настоящий уро-
вень того, что требуется от плакатиста. 
Сегодня я знаком со многими извест-
ными классиками жанра. Работали 
вместе, общались, и меня очень силь-
но удивило их отношение к молодым 
художникам. Мы все называли друг 
друга по именам. Они заботились обо 
мне, показывали, что и как, делились 
опытом, – рассказал художник. – И те-
перь считаю, что вот за те несколько 
периодов, что я у них побывал, я про-
шел несколько институтов, потому что 
уровень был очень высокий.

Сегодня Павел Коробейников дума-
ет уже завершить с плакатной графи-
кой. Говорит, осталась еще одна идея, 
вот ее реализует – и, наверное, все… 
Перейдет на преподавание.

Он сейчас набирает группу детей, 
планирует учить их русскому реали-
стическому искусству.

– Я считаю, что это очень серьезное 
сильное направление, ну и, конечно, 
сам буду рисовать – пейзажи и прочее, 
– говорит художник.

В общем, выставку плакатов и живо-
писи в одном флаконе стоит посетить 
обязательно, а работать она будет до 
27 сентября.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

Тихие пейзажи и острые плакаты

Ландшафтные фигуры пер-
сонажей басни Крылова укра-
сили Октябрьский сквер в 
Новоалтайске. Осел, Козел, 
Мартышка и косолапый Миш-
ка устроили квартет на зеле-
ных лужайках нового места 
отдыха горожан. Также здесь 
появились декоративные све-
тящиеся цветы.

Еще весной это была заросшая и 
необустроенная территория. И вот с 
мая по нацпроекту «Жилье и город-
ская среда» здесь начали вести благо-
устройство. Сейчас работы завершены.

Появилось новое асфальтовое по-
крытие. Также установили скамейки 
и фонари. Кроме того, разбили газоны 
и посадили кустарники.

«Очень удобно гулять с детьми. И ве-
чером из школы ребенку возвращать-
ся теперь не страшно – здесь удобная 
дорожка и освещение», – рассказала 
местная жительница Елена Тынянова.

В целом стоимость благоустрои-
тельных работ по проекту составила 
порядка 20 млн руб. Средства выделены 
из федерального и краевого бюджетов, 
сообщили в Минстрое Алтайского края.

Светлана ЯКОВЛЕВА
Фото предоставлено 

Минстроем Алтайского края.

  КУЛЬТУРА .


	Button 50: 
	Button 51: 
	Button 52: 
	Button 53: 


